



Llamadas

"Hola, hemos estudiado tu curriculum y queremos ofrecerte un trabajo muy"...y eso sería todo, porque todos los días esa voz amable te engaña y te estafa con toda seguridad. Se trata del famoso y temido SPAM, símbolo del ciber crimen de moda. Por lo tanto cuando recibas un llamado de un número desconocido no digas nada y corta la llamada. En estos días de mucha cesantía y verdadera angustia por un trabajo te hacen caer en trampas y fraudes. Por eso, tenga mucho cuidado y corta, corta yaaa.

RENE ROJAS SALINAS

Decisión tardía

El gobierno de Chile, puso término a la misión del Embajador en Venezuela, argumentando la "evolución de los hechos a partir de las elecciones presidenciales del 28 de julio de 2024", donde Nicolás Maduro asumió —el pasado viernes— por tercer período como Primer Mandatario de ese país, tras un polémico proceso electoral calificado unánimemente como fraudulento.

A priori la decisión es correcta, pero extemporánea y sin fuerza simbólica, ya que la evolución de los hechos desde el fraude electoral de julio no han cambiado sustantivamente en nada, a saber, el gobierno de Maduro viola sistemáticamente los derechos humanos (como ha denunciado Naciones Unidas u otros organismos independientes), el sistema político es de facto una dictadura, Venezuela expulsa a diplomáticos chilenos en agosto de 2024, Maduro insulta a Chile y sus autoridades, no prestan ninguna colaboración en materia de crimen organizado, existen sospechas fundadas de operaciones de inteligencia que derivan en la muerte del teniente Ojeda y un largo etcétera.

Todo lo expuesto ameritaba hace muchos meses no solo el retiro del embajador, sino que el término de las relaciones diplomáticas con Venezuela, las que en la práctica no existen, por lo que su mantención simbólica, solo muestra la debilidad e ingenuidad de nuestras autoridades y su política exterior, como quedó demostrado en los acuerdos firmados por el ex subsecretario Monsalve que, en la práctica, son totalmente inútiles.

ERIC LATORRE
Director del Magister en Gobierno y Administración Pública
Universidad Autónoma

Deuda

Chile ha roto un nuevo récord económico de la mano de Ga-

briel Boric: la deuda pública superó el 42% del PIB desde 1990. Mientras tanto, al otro lado de la cordillera, el gobierno de Javier Milei pagó 4.200 millones de dólares de deuda pública, reduciendo así el riesgo país a los puntos más bajos desde 2018. Las diferencias entre ambos gobiernos son claras, pues mientras en Chile se busca aumentar los impuestos, los empleados públicos y la permisología, el país trasandino hace todo lo contrario, desregulando la industria, reduciendo el tamaño del Estado y fomentando la inversión privada. Ciertamente, Pablo Larraín tenía razón: Gabriel Boric será recordado, pero como el mandatario que nos llevó al peor crecimiento y la mayor deuda pública desde el retorno a la democracia.

TOMÁS OJEDA ARAVENA

#WorldCancerWalk

Quiero destacar la relevancia de iniciativas como la 5ª versión de la World Cancer Walk, un evento global virtual que tendrá lugar este 12 de enero y que invita a personas de todo el mundo a caminar desde donde estén, unidos por una misma causa: el cáncer.

Esta enfermedad no tiene fronteras. Cada año, miles de niños y niñas lo enfrentan, y sus familias atraviesan momentos de incertidumbre y desafíos inmensos. La World Cancer Walk no solo simboliza un acto de solidaridad global, sino también una forma tangible de empatizar, abogar y concientizar en relación a esta causa.

Estos eventos son fundamentales porque visibilizan la necesidad de un compromiso colectivo para garantizar diagnósticos oportunos, tratamientos adecuados y apoyo integral para quienes más lo necesitan. Además, nos recuerdan que, a pesar de las distancias geográficas, el sufrimiento y la esperanza nos conectan como humanidad.

Cada participante puede sumar su esfuerzo desde cualquier lugar subiendo fotos de su caminata con hashtags como #CáncerInfantil o #WorldCancerWalk, y cada donación por la causa se convierte en un puente hacia nuevas oportunidades para los niños y jóvenes que enfrentan este gran desafío. Por eso, nuestra invitación es a unirse desde donde estén, demostrando que, juntos, podemos hacer la diferencia.

DRA. MARCELA ZUBIETA
Presidenta Fundación Nuestros Hijos